
Судьба перестройки -  
судьба

Нынешний февраль знам енателен  двумя 
важнейшими собы тиями, которые, несом
ненно, окаж ут важ нейш ее влияние я а  код 
перестройки, на судьбу страны , на ж и зн ь  
всех советских людей. Неделю н азад  зав ер 
шил свою работу П ленум  Ц К  КПСС, в ходе 
которого состоялся большой, взы скательны й 
разговор о роли и месте партии  в наш ем 
обществе, был д ан  критический ан али з пе
рестроечных процессов, определены ориен
тиры дальнейш его движ ения вперед.

И второе событие — откры ваю щ аяся се
годня третья сессия Верховного Совета 
СССР. Вновь в Москву со всех концов 
страны съехались члены  советского п арла
мента, народные депутаты  СССР, чтобы при
нять участие в обсуж дении основополага-

страны
ющих для  перестройки, для  соверш енство
вания политической системы наш его обще
ства законопроектов.

Перед открытием сессии наши корреспон
денты встретились с некоторыми из деп ута
тов и попросили их ответить на следую щ ие 
вопросы :

1. Как вы провели парламентские 
каникулы, чем пришлось заниматься 
после второго Съезда народных депу
татов СССР?

2. Какие надежды возлагаете на 
третью сессию Верховного Совета 
СССР?

нии федерации. С этим и 
приехал. Ф едерация — это 
реш ение многих экономичес
ких и политических проблем.

А. И. САРЫЧЕВ, 
председатель колхоза 

«Пролетарская победа» 
Городовиковского  района 

Калмыцкой АССР:

ь — О к ан и кулах , д а ж е  п ар 
лам ентских, то есть чисто 
условных, говорить сегодня 
вряд ли уместно. К аки е  мо
гут быть каникулы  при та 
кой слож ной, напряж енной  
политической ситуации  в 
стране. Люди идут к своему 
депутату не только, к а к  это 
бывало раньш е, за какой-то 
конкретной помощью, с к а 
ким -то вопросом, а как  к 
представителю  верховной
власти, с государственными 
вопросами. Ж изнь и до 
С ъезда народны х депута
тов, и после него предель
но насы щ ения.

Я принимал участие в 
работе К омитета Верховного 
Совета СССР по аграрны м 
вопросам и продовольствию. 
Заним ались проработкой за
купочны х цен, обсуж дением 
важ нейш их проблем налого
вой политики, социальны х 
программ на селе. Это сегод
н я  — основное д л я  селяни
на. Это волнует его больше 
всего.

Вновь приш лось зан им ать
ся  и вопросами экологии, 
которы е для моей республи
ки т а к ж е  очень актуальны . 
Б л агод аря  усилиям  обще
ственности, народны м де
п утатам  удалось заморо
зить строительство к ан ал а
В олга — Чограй, который, 
кром е бед наш ей земле, н а 
роду ничего бы не принес. 
Вода республике н уж н а
очень, но тот проект, кото
рый пы тались претворить в 
ж изнь, соверш енно не под
ходит дл я  наш ей зоны  из- 
за  особенностей почв. Сегод
н я  уж е готов альтернатив
ный проект, и мы надеемся, 
что сумеем убедить прави
тельство в целесообразности 
его принятия.

Очень хочется верить, что 
третья сессия Верховного 
Совета СССР будет более 
конструктивной, деловой, 
что удастся  сделать новый 
крупны й ш аг по пути совер
ш енствования наш ей поли
тической реформы. Народ 
ж дет  от своего парлам ента 
принятия ж изненно важ ны х 
законов, без которы х пере
стройка забуксует, — преж 
де всего законов о собствен
ности, о зем ле, о печати. 
Необходимо прилож ить все 
усилия д л я  того, чтобы 
снять напряж ен н ость в сфе
ре м еж нац и ональн ы х отно
ш ений. Мы, деп утаты , дол
ж ны  быть принципиальны м и 
в таких  вопросах, к ак  борь
ба с н ационализм ом , ш ови
низмом, сепаратизм ом , дол
ж ны  принять такие законы , 
которые помогут укрепить 
наш  Союз, развивать , совер
ш енствовать наш у федера
цию. И менно от этого п реж 
де всего зави си т судьба 
страны, судьба перестройки.

П одполковник 
В. КОСАРЕВ, 

капи тан  3 ранга 
В. УРБА Н, 

парлам ентские (корреспон
денты «К расной звезды ».

В. И. БЕЛОВ, 
секретарь правления Союза 

писателей РСФСР:

— П очти все время был у 
себя — в Вологде. В стречал
ся с избирателям и, работал 
с письмами, которых прихо
дит сейчас очень много — 
буквально ты сячи  и тысячи.

Люди обеспокоены поли
тической ситуацией  в стра
не. Да, она слож н ая, и на 
февральском П ленуме ЦК 
об этом сказан о  достаточно 
ясно и сказан о  определенно 
спокойно. Но некоторы е 
средства массовой инф ор
мации нагнетаю т н астоя
щий психоз по .поводу яко
бы скорых катакли зм ов , вос
стания и т. д. Люди спраш и
вают, что происходит, кому 
выгодна эта н астоящ ая  ис
терия? Ко мне лично боль
ше всего обращ аю тся по по
воду спаивания народа. По-

Полковник 
В. И. АЛКСНИС, 

старший инж енер-инспектор 
штаба ВВС П рибалтийского 

военного округа :

— К ак  и у других депу
татов, было множество 
встреч с избирателям и. Что 
подметил? Возросла неуве
ренность людей в завтраш 
нем дне. Д а-да. С этим м ож 
но спорить, приводить к аки е- 
либо аргум енты  противопо
лож ного характера. Но что 
есть — то есть. С ама нынеш 
н яя  си туаци я к ак  бы «под
сказы вает» : пока еще мы
неспособны поднять эконо
мику, н орм ализовать  м еж н а
циональны е отнош ения... П о
чем у? П отому что, как , 
например, у нас в П рибалти
ке, все более усугубляю т
ся сепаратистские тенден
ции, а н аселени е стало за 
лож н и ком  такой политики.

скольку я зан и м ался  этой 
проблемой и люди знаю т, 
что я вы ступ ал  против это- 

I, Тысячи писем идут, их 
авторы возм ущ аю тся тем, 
что у нас снова развивается  
активная государственн ая  
торговля алкоголем . Я не 
анаю, что с этими письмами 
делать, под некоторы м и из 
них сотни подписей. П они
маете? Я хочу М ихаилу Сер
геевичу Горбачеву п оказать 
ати письма. У бежден, что 
оправдывать «пьяные» мил
лиарды бю дж етны м деф ици
том — это преступление.

Очень многие мои избира
тели возм ущ аю тся — и  я 
понимаю — безнравственно
стью, распущ енностью , ко
торые у нас протаскиваю т
ся, пропагандирую тся под 
видом дем ократи зац ии  и 
гласности. К ино, телевиде
ние буквально заполнены  
порнографией. Она распро
страняется лавинообразно, 
как вредный вирус, по всей 
стране, И н и к то  не отвеча
ет за это. Д аж е  комсомол, 
рторый, казалось бы, дол
жен зан им аться  н равствен
н а  воспитанием подраста- 
ощего поколения. Это меня 
Успокоит больш е всего.

От третьей сессии Верхов
ного Совета СССР ж ду пре
жде всего п рин яти я  Закон а 

земле, ради которого я 
:огласился стать  деиута- 
«м. Считаю, что этот закон  
|олжен быть долговечным, 
гаэнеспособным, но допус- 
Ьощим национальны е, ре- 
нональные особенности хо- 
яйствования. Н адею сь, что 
ак же дум аю т и другие 
лены Верховного Совета, 
то, обсуж дая этот законо- 
роект, они п роникнутся от- 
(тстаенностью, возлож ен- 
ой на них избирателям и, 
иллионами крестьян .
Очень н уж ен  сегодня и 
1кон о самостоятельности  
естных Советов. Но я бо- 
сь, что снова, к ак  это уж е 
ывало, сессия пойдет по к а - 
им-то второстепенны м пу- 
>м, что к ак ая -то  проблема, 
»де вопроса Г д л ян а— И ва- 
«ва, уведет нас в трясину 
«орильни. Я действитель- 
) этого боюсь.

Это все приводит к пас
сивности, особенно в среде 
русскоязы чны х ж ителей. Но 
чувствуется уж е и озлоблен
ность, которая  мож ет стать 
почвой дл я  экстрем изм а. Т а
ковы  мои оценки, мой взгляд 
на ситуацию .

К сож алению , пока не все
ляет  особого оптим изм а и 
переход П рибалтийских рес
публик на экономическую  с а 
мостоятельность. Ш ум закон
чился. Теперь даж е экономи
сты  признаю т, что на местах 
отсутствую т четкие програм
мы хозрасчета. Н аруш ения 
договорных поставок по
всеместны. К ак  результат — 
предприятия других респуб
лик  стали  теперь искать бо
лее н адеж ны х партнеров.

Думаю , теперь понятно, с 
каким и  планам и  я приехал 
н а  сессию. Ещ е на втором 
С ъезде ряд моих коллег, я в 
том числе, образовали и ни 
циативную  группу по созда
нию депутатской группы  «Со
юз*. Теперь уж е подготов
лен проект платф орм ы  груп
пы. Основа проекта такова: 
укрепление и развитие СССР 
на принципах ф едерализм а, 
против его превращ ения в 
конф едерацию  независимы х 
государств.

Сама сессия обещ ает быть 
боевой, если... Если опять 
нас не уведут в сторону 
второстепенны ми вопросами. 
Этого допустить н ельзя, так 
к ак  сейчас, к ак  никогда, ост
ро стоит вопрос о судьбе го
сударства. Н уж ны  карди наль
ны е шаги.

Вполне возмож но, что уж е 
в ближ айш ее время будет 
созван новый Съезд народ
ных депутатов. Есть такие 
планы . ГлаЕ(ное, что пред
стоит реш ить на Съезде, — 
это и зм енение некоторых 
полож ений сою зной К онсти
туц ии  и введение н а  этой 
основе дем ократической  пре
зидентской формы правления. 
Н а повестке дня принятие 
тех законов, которы е потре
буют уточнений Основного 
Закон а страны.

Но все будет зависеть от 
того, к ак  станет действовать 
Верховный Совеет. М оя прог
рам м а зи ж д ется  на сохране-


	страны


